

PONTE HEREDIA, JUAN DE DIOS

Nació en Cabudare, el 8 de febrero de 1805. Sus padres fueron Don Juan de Dios Ponte y doña Bárbara Heredia. Se recibió de abogado.

La historia de la familia de Ponte de Heredia se encuentra vinculada a la comarca cabudareña. Estos datos se vislumbran de las fuentes que se tienen del siglo XVIII. Los antepasados de Heredia fueron dueños de extensos terrenos y viviendas, pero las mismas fueron donadas y más tarde se asentó allí la comarca Cabudare. También gran parte de las extensiones territoriales fueron vendidas a la municipalidad con el objetivo de que allí se construya un cementerio a mediados del siglo XIX.

Este joven comenzó a participar de los diferentes centros educativos de la capital larense y también en El Tocuyo. Su interés por el conocimiento y el estudio le facilitaron, más adelante, ingresar a la Universidad de Caracas donde estudió Abogacía.

Durante su carrera como profesional ocupó diferentes cargos en la administración pública local y nacional. Se diferenció del resto de los estudiantes y ministros por tener iniciativas novedosas.

Entre los años 1837 y 1841 ocupó el cargo de máxima autoridad del ejecutivo provincial de Barquisimeto. Dirigió su gobierno en temas álgidos de la administración pública, los cuales necesitaban una rápida y pronta respuesta. Por ejemplo: temas relacionados con la infraestructura, mejoramientos de las arterias de comunicación, construcción de acueductos, entre otras cosas.

Orientó su gobierno hacia puntos álgidos de la administración pública, que esperaban respuestas oportunas y soluciones contundentes, caso de obras de infraestructura, resaltando la construcción y mejoramiento de caminos intercomarcas y la dotación de acueducto a la ciudad de Barquisimeto; de allí su manifiesto interés de utilizar y preservar los acuíferos del vecino bosque de Macuto. Su Cabudare natal igualmente recibiría este servicio a través de la instalación de una modesta pila en predios cercanos al templo matriz San Juan Bautista.



Iglesia San Juan Bautista, Cabudare.

También se ocupó de mejorar diferentes aspectos de la educación. Con la colaboración del Licenciado Ponte Heredia consiguió abrir las puertas del Colegio Federal de Barquisimeto, institución decana, de la educación media en el Municipio Iribarren.

Durante el tiempo que estuvo en la administración se dedicó a la edificación de inmuebles para sede de organismos filantrópicos, como la casa de beneficencia de Quibor. Otros de los temas en donde puso mayor énfasis fueron en la limpieza de los cauces de los ríos, caminos de agua de suma importancia en la vida comercial de la Venezuela del siglo XIX.

Todas estas medidas fueron tomadas en momento en que la situación económica se encontraba un tanto tensa. Pues era la época de la Revolución por la Independencia y muchas fuerzas se abocaban a esta lucha patriótica. Sin embargo, el empeño del entonces presidente dio sus frutos y la mayoría de estas acciones se pudieron concretar.